
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO REGIONALE DEL 15/11/2023 

Il giorno 15 novembre 2023 alle ore 18.30 presso la sala riunioni dello stadio di Atletica Leggera 
“Mario Saverio Cozzoli” in via Salvo d’Acquisto, 17 – Molfetta, si è riunito il Consiglio del Comitato 
Regionale Fidal Puglia.  
Sono presenti: il Presidente Leone, il vice presidente vicario Petino,  i Consiglieri Assi, Bianco, 
Bruno, Di Mauro, Ferrara, Ricci, Scagliusi, Tomaselli,  il Fiduciario Tecnico Regionale Andriani, il 
Fiduciario GGG Malcangi, il responsabile regionale del settore impianti Capurso. 
Sono presenti in video conferenza il Consigliere federale Di Molfetta, il vice Presidente Vasta 
(temporaneamente in attesa dell’arrivo in sala) ed il Consigliere Perchia. 
Assenti giustificati il Consigliere Lomartire ed il Revisore dei Conti Lobuono. 
Redige il presente verbale il Segretario del C.R. Gomes.  
Punto 1) Comunicazioni del Presidente. Nelle sue comunicazioni Leone:  
- ha relazionato in merito al successo organizzativo dei Campionati Italiani assoluti su pista (28-

30/7/2023), del grande lavoro svolto ricompensato dal plauso ricevuto da dirigenti, tecnici e 
atleti convenuti a Molfetta. Ha ringraziato la Civica Amministrazione in persona del Sindaco 
Prof. Tommaso Minervini per il supporto di uomini e risorse dato al Comitato regionale. La 
città ha risposto con entusiasmo con le ali di folla presenti alla gara di marcia e riempiendo gli 
spalti dello stadio per tutta la capienza; 

- ha reso note le richieste di organizzazione dei Campionati federali 2024 pervenute dalle 
Società affiliate; come Comitato è stata avanzata la richiesta di organizzazione, sempre su 
Molfetta, dei Campionati italiani individuali Master su pista; 

- a riguardo dell’entrata in vigore dall’1/7/23 della legge di Riforma dello Sport l’unico dato certo 
è l’aumento degli adempimenti formali cui saranno chiamati ad ottemperare sia le Società che 
gli organi federali a tutti i livelli; per citarne qualcuno l’adeguamento degli statuti, la stipula di 
contratti di lavoro sportivo, la richiesta del certificato casellario giudiziale per la tutela dei 
minori ecc. Molti aspetti restano ancora nebulosi ed è auspicabile che il legislatore intervenga 
in tempi brevi attraverso correttivi e/o proroghe di scadenza. Anche la Federazione è 
impegnata per fornire supporto alle società ed al territorio;  dal 10 al 12 novembre scorsi 
queste problematiche sono state affrontate nel corso del workshop organizzato dalla Fidal 
presso il complesso dell’Acqua Acetosa di Roma cui hanno partecipato Presidenti, Segretari, 
Fiduciari Tecnici e collaboratori amministrativi di tutti i Comitati regionali. La struttura del 
Comitato regionale si sta comunque adoperando per dare collaborazione alle numerose 
richieste di assistenza che giungono da parte delle Società affiliate, in particolare per quel che 
riguarda l’adeguamento degli Statuti. 

Ha preso la parola il Consigliere nazionale Di Molfetta comunicando che il Segretario generale 
dott. Londi ha predisposto e fatto pubblicare sul sito federale la modulistica necessaria per gli 
adempimenti previsti dalla legge di riforma dello sport e che gli elaborati vengono continuamente 
aggiornati man mano che emergono correttivi ed interpretazioni da parte dei consulenti. 
Punto 2) Approvazione verbale di riunione del 27/06/2023. Interviene il consigliere Di Mauro che 
precisa di essere stato assente alla precedente riunione, ma ritiene che il verbale sia molto 
sintetico non riportando completamente gli interventi dei singoli. Leone precisa che il verbale 
(come tutti quelli precedenti) sia esaustivo ed è stato redatto riportando fedelmente quelle che 
sono le decisioni assunte. Ritiene che un verbale non debba riportare tutte divagazioni che 
abitualmente si verificano in una riunione della durata di più ore. Per quanto riguarda la 
registrazione vocale è di solo ausilio per la verbalizzazione scritta e viene cancellata 
successivamente all’approvazione del verbale non sussistendo motivi per la sua archiviazione.  
Posto in votazione il verbale della riunione del 27/6/23 viene approvato all’unanimità.  



Punto 3) Delibere Amministrative. 3.1 ratifica delibere del Presidente. I consiglieri Tomaselli e 
Bruno chiedono delucidazioni sulla delibera n. 48 relativa all’acquisto di archi gonfiabili con banner 
Grafica Syenne. Di Mauro chiede delucidazioni sulla delibera n. 51 relativa alla riparazione carrello 
portiera del pulmino. Leone fornisce i dovuti chiarimenti. Per gli archi gonfiabili si tratta di acquisti 
finanziati dal contributo di € 26.364,00 circa assegnato al C.R. Puglia per i progetti Fidal/Sport e 
Salute spa (Pista, RunCard Young, RunCard Silver, Scuole aperte allo Sport) da rendicontare alla 
Fidal centrale per la realizzazione di manifestazioni in regione. Con il contributo verranno realizzati 
anche i pettorali di gara, roll-up, TNT di delimitazione percorsi di gara e quant’altro necessario per 
dare visibilità ai progetti. Per il pulmino Opel Vivaro di proprietà federale acquistato all’epoca  
dall’Atletic Club Altamura (quindi di seconda mano)  si è resa necessaria la riparazione della porta 
scorrevole. Leone ricorda che la vettura, quando non impegnata per il trasporto di materiale in 
occasione delle manifestazioni di corsa su strada, è disponibile a richiesta per l’utilizzo da parte 
delle Società. Al termine dei chiarimenti vengono approvate le delibere assunte dal Presidente in 
via d’urgenza dalla n. 34 alla n. 54. 3.2 Contratti amministrativo-gestionali. Alle ore 19,00 entra in 
sala il vice presidente Vasta. Leone informa che con l’entrata in vigore della legge di riforma dello 
sport si è reso necessario perfezionare la posizione dei tre collaboratori amministrativi: Garofalo 
Nicola, Ginefra Debora e Gomes Giuseppe,  di cui il Comitato Regionale si avvale per il supporto 
allo svolgimento delle quotidiane attività amministrativo gestionali.  Le tre figure suddette, hanno 
collaborato con il C.R., nel corso dell’anno 2023, in forza della lettera di incarico formulata ai sensi 
dell’art 37 della L. 342/2000 e dell’art 90 della L. 289/2002 che decadeva a far data dal 1 luglio 
2023 data di entrata in vigore della Riforma dello Sport DLgs 36/2021. Cosi come da indicazioni 
della Fidal centrale, il Comitato ha interrotto i pagamenti ai succitati collaboratori al 30 giugno 
2023.  Per i collaboratori Gomes e Ginefra, nonchè per gli altri collaboratori impegnati nella 
gestione delle manifestazioni si è regolarizzata la situazione relativa al trimestre Luglio-Settembre 
2023 mediante il ricorso alla formula della collaborazione occasionale.  A valle di un attento studio 
della Riforma dello Sport e del conferimento dell’incarico allo Studio di consulenza del lavoro Assi,  
(secondo indicazioni  del Segretario Generale), a far data dal 12 ottobre 2023 si è provveduto a 
stipulare gli opportuni contratti di collaborazione definiti: Co.Co.Co Amministrativo Gestionali ai 
sensi dell’art. 409 comma 1, n.3, del Codice di procedura civile, dell’art. 37 del DLgs 36/2021 e del 
DLgs 81/2015, comma 2 lett. d).  Con l’avvio dei progetti speciali Fidal (Polo Pista e Talento, Run 
Card Young, Run Card Silver e Porte aperte allo sport) il C.R. riceveva dalla Fidal la somma di € 
26.364,00, da impiegare per le spese ammissibili quali: 

- Contratti di collaborazione; 
- Attività di promozione e comunicazione; 
- Rimborsi spese legati all’attività di monitoraggio dei progetti; 
- Timesheet eventuali dipendenti federali; 
- Costi riferiti ai Trofei Regionali di Corsa. 

Alle ore 19,15 entra in sala il Presidente Giliberto. 
Come da richiesta della Fidal centrale, sono stati incaricati come referenti territoriali dei progetti i 
collaboratori Gomes e Ginefra. Si è così stabilito, per i compensi dei collaboratori Gomes e Ginefra, 
di attingere alle suddette risorse (da utilizzare obbligatoriamente entro il 31 dicembre 2023). In 
virtù di quanto precedentemente esposto ed in funzione di ottemperare alle disposizioni in 
materia di rendicontazione relative ai progetti, si è deciso di indicare come orizzonte temporale 
dei contratti amministrativo-gestionali dei summenzionati collaboratori, il periodo dal 12 ottobre 
2023 al 31 marzo 2024 attribuendo per ognuno un compenso netto di € 5.000,00; per il 
collaboratore Garofalo il contratto si estende per il periodo dal 12 ottobre 2023 al 31 dicembre 



2023 e si è stabilito un compenso netto di € 5.000,00 interamente a carico del Comitato Regionale 
a copertura del periodo 1/7-31/12/2023. Si evidenzia che quanto precede ha consentito un 
risparmio di spese per il C.R. di € 4.800,00, corrispondenti alla somma dei compensi che i 
collaboratori Gomes e Ginefra avrebbero percepito e che sarebbero stati a carico del C.R.  Si 
esplicita infine che tali soggetti continueranno ad occuparsi delle quotidiane attività 
amministrativo-gestionali inerenti l’operatività ordinaria extra progetti del C.R.  
Dopo ampia discussione e a seguito di ulteriori delucidazioni in merito alle decisioni adottate 
fornite dal consigliere Assi nella sua qualità di professionista in materia, la stipula dei contratti 
viene ratificata a maggioranza con il voto contrario dei consiglieri Bruno e Di Mauro.   
3.3 Approvazione 2^ e 3^ variazione di bilancio 2023. Il Presidente Leone illustra la 2^ e 3^ 
variazione di bilancio 2023 che vengono approvate all’unanimità. 3.4 Approvazione quote 
associative 2024. Rispetto alla bozza inviata vengono cassate la quota per i duplicati tessere e per 
l’emissione di certificazioni e/o attestazioni. Viene stabilita in max 20 euro la quota di iscrizione a 
gare di trail. 3.5 Approvazione bilancio di previsione 2024. Leone informa che la Fidal centrale con 
comunicazione del 5/10 u.s. ha impartito alcune linee guida per la redazione del  bilancio 
preventivo, in attesa che il Consiglio federale deliberi le quote associative per il 2024. Al termine 
della relazione del Presidente e dopo ampia discussione il bilancio di previsione 2024 viene 
approvato a maggioranza con il voto contrario del consigliere Di Mauro, astenuto il consigliere 
Bruno. 
Prende la parola il Presidente del Coni Puglia Giliberto riferendo dell’attività del Coni Puglia e del 
supporto che la Scuola regionale dello Sport può fornire con docenti e costi a proprio carico in 
occasione di corsi di formazione. 
Il Consigliere Assi lascia la riunione alle ore 20,00. Il Consigliere Scagliusi lascia la riunione alle ore 
20.43. 
Punto 4) Settore Tecnico. 4.1 Relazione del F.T.R. attività 2023 – 4.2 Programmazione attività al 
31/12/2023. Il Consigliere federale Di Molfetta dovendo lasciare la seduta per un altro impegno 
interviene sul punto all’ordine del giorno complimentandosi con il F.T.R. Andriani per la vivacità 
che il settore tecnico della Puglia dimostra con le varie iniziative realizzate nel corso dell’anno. 
Suggerisce di pubblicare anche preventivamente sul sito del Comitato regionale le iniziative ad 
attuarsi che allo stato attuale non compaiono.  Ha successivamente informato il Consiglio sulla 
ristrutturazione del Centro Studi federale e di ciò che ne conseguirà a livello di programmazione 
generale ed in particolare per quanto attiene ai corsi per la formazione dei quadri tecnici. Andriani 
svolge la sua relazione comunicando che dal 2 aprile al 29 ottobre sono state organizzate 28 
manifestazioni a carattere regionale con 42 giornate gara utilizzando tutti i fine settimana 
disponibili, eccezion fatta per il giorno di Pasqua (9 aprile), anche facendo ricorso a 3 festività 
infrasettimanali (25 aprile - 1° maggio - 2 giugno) ed un giovedì (22 giugno). 
Dal 2 aprile al 25 giugno = 14 weekend 
Dal 1° settembre al 29 ottobre = 9 weekend 
Di queste manifestazioni: 
- 18 sono state riservate alla categoria Assoluti, 
- 15 alle Promesse, 
- 15 agli Junior, 
- 16 agli Allievi, 
- 8 ai Cadetti, 
- 8 ai Ragazzi. 
Raduni. Da inizio anno sono stati organizzati 16 raduni tecnici “monotematici” più uno 
“multidisciplinare” (25-27 agosto Ariano Irpino) con il coinvolgimento, alla data odierna, di 196 
atleti (146 della categoria Cadetti/e) e sempre con la supervisione dei relativi tecnici personali. 



Attività di valutazione e controllo. Particolare interesse è stato mostrato da parte dei tecnici 
personali per l’attività di “valutazione e controllo” durante i raduni tecnici, che si sta ulteriormente 
implementando e sviluppando grazie al contributo di Mimmo Santarcangelo, Giovanna 
Buonpensiero e Mino Taurisano. 
Rappresentative regionali.  6° posto nella combinata al meeting indoor “Ai Confini delle Marche” 
di Ancona (5 marzo) con 1 oro, 4 argenti e 3 bronzi. Da segnalare la vittoria di Gabriele Belardi nel 
salto con l’asta con la misura di 4,20 mt; 
- 12° posto nel “Festa del Cross” a Gubbio (12 marzo); 
- 12° posto nella combinata al “Memorial Pratizzoli” di Parma (4 giugno) con la bella vittoria di 
Gabriele Belardi nell’asta con la misura di 4,20 mt ed il 3° posto di Marco Zurlo nel peso con mt 
14,12; a tal proposito si registra l’intervento del consigliere Di Mauro che invita sia il settore 
tecnico che il GGG affinchè  in futuro sia consentito ad atleti di tale livello di partecipare anche a 
gare inserite nei programmi del settore assoluto per un confronto immediato con le categorie 
superiori; 
- 7° posto in combinata nel “Criterium per Regioni di Corsa in Montagna” a Gagliano del Capo (24 
giugno); 
- 2° posto (per pochissimi punti) al “46° Trofeo Musacchio” di Isernia (16 settembre) con molte 
vittorie, tantissimi podi e due migliori prestazioni nazionali: Gabriele Belardi nell’asta con 4,30 mt 
e Claudia Lippo nel giavellotto con 43,57 mt; 
- 8° posto nella classifica combinata al “Criterium per Regioni su pista” di Caorle (7/8 ottobre) con 
due titoli italiani: Gabriele Belardi nell’asta con 4,35 mt e Claudia Lippo nel giavellotto con 47,31 
mt (record regionale) e ben 13 nuovi primati personali. 
- 8° posto nella classifica combinata al “Criterium per Regioni su strada” di Pordenone (15 
ottobre); 
- 1° posto nel “Trofeo giovanile di marcia” di Alessandria (15 ottobre) con le categorie Ragazzi/e – 
Cadetti/e – Allievi/e con l’oro individuale di Giuseppe Di Sabato. 
Formazione e aggiornamento. Dal 2021 al 2023, in collaborazione con i Responsabili Regionali di 
Settore e con la disponibilità dei Relatori Federali coinvolti, sono stati organizzati 12 convegni con 
l’attribuzione di complessivi 6 crediti formativi permettendo ai nostri tecnici pugliesi di acquisire le 
relative conoscenze e competenze, ma anche di realizzare quella “formazione continua” 
necessaria all’aggiornamento tecnico ed al percorso di crescita nei vari livelli federali. 
- Proprio grazie a questo percorso, con l’apertura da parte del Centro Studi & Ricerche del relativo 
bando, 12 tecnici pugliesi sono stati ammessi alla frequenza del corso per Tecnico Specialista che 
sarà avviato entro fine anno. 
- Inoltre, abbiamo inviato al Centro Studi 20 domande formalizzate dai nostri tecnici di 1° livello, 
per la partecipazione al corso Allenatore, di cui attendiamo a breve conferme in merito. 
- Il corso Istruttori (realizzato a carattere regionale) ha registrato il conseguimento di 67 nuovi 
tecnici di 1° livello, di cui 57 idonei a maggio, al termine del piano studi previsto e 10 a cui è stata 
data la possibilità di recuperare le poche ore mancanti per ottenere i necessari criteri di 
ammissione all’esame finale, tenutosi successivamente a metà luglio. 
- Per il 2024, siamo in definizione di altri seminari formativi ma sin da ora abbiamo già in cantiere 
due convegni: 
• Salti in Elevazione con la presenza di Giulio Ciotti (tecnico di Tamberi); 
• Marcia con la presenza di Diego Perez ed Alessandro Gandellini. 
Il sito è ormai diventato il “canale ufficiale” della comunicazione istituzionale con comunicati 
stampa praticamente in tempo reale, report delle manifestazioni svolte, aggiornamenti degli “orari 
definitivi” di quelle da disputarsi, indicazioni sulle variazioni di calendario e/o regolamenti, 



graduatorie e informazioni inerenti all’attività organizzativa e di formazione, permettendo al 
territorio di essere costantemente aggiornato. 
Punto 5) Festa dell’Atletica attività 2023 (determina di sede e data). Il vice presidente vicario 
Petino ritiene che sia opportuno elevare il livello della cerimonia svolgendola in una location 
diversa da quella di una sala di albergo (ad esempio un teatro in zona centrale della Puglia). Si 
evidenzia anche la necessità di favorire la partecipazione dei premiati evitando la concomitanza 
con l’attività agonistica che è stata la causa principale di molte assenze nell’ultima festa svoltasi a 
Mesagne. Viene inoltre valutata l’opportunità di eliminare il buffet finale. Sulle assenze interviene 
il Presidente Giliberto ritenendo che la partecipazione ad una cerimonia di consegna di un premio 
non va mai disattesa. Si da incarico al Segretario Gomes di contattare qualche struttura su Bari per 
l’effettuazione della cerimonia. 
Terminata la discussione dei punti all’Ordine del Giorno la riunione viene tolta alle ore 21,30 del 

15/11/2023. 

 

  IL SEGRETARIO       IL PRESIDENTE 

  Mattia Gomes                   Giacomo Leone 

 
 


